

今野 孝嶺 希望

総合体育館の改修中の代替施設確保は

【問】今年7月から能代市総合体育館の大規模改修工事が行われ、約1年にわたって施設の利用ができなくなる。改修中の代替施設確保策について、検討の内容は。

【答】現在利用している団体が継続して活動できるように、既存スポーツ施設のほか、学校の体育館等を代替施設として活用できないか検討をしている。各施設の利用については、使用方法等が異なることから、学校、能代市スポーツ協会、地域団体等と協議をし、理解を求めた上で活動する施設の確保に努めていく。

旧常盤小中学校及び旧崇徳小学校の体育館

【問】旧常盤小中学校及び旧崇徳小学校の体育館は地域の方の利用が認められており、利用が認められる団体には、旧学区の住民の人数の要件がある。この対象を統合後の新学区の住民まで広げられないか。

【答】閉校後は利活用の方向性が定まるまで地元で暫定利用しており、地域住民5人以上が所属する団体で、代表者が成人であることを要件としている。同施設は暫定利用であることから、要件の緩和は考えていないが、大規模改修中は地域の理解を得ながら活用について検討していく。

その他の質問事項

- 天空の不夜城在り方検討会
○北高跡地に子供の遊び場の整備
○小・中学校における郷土の歴史学習

富 貞一郎 市民ネットワーク (市民の声、大河の会、能代民政会)

物価スライド条項とはどのようなものか

【問】当初予算には万町住宅、一般廃棄物処理場、総合体育館など大型事業が多く含まれているが、物価スライド条項の詳細について伺う。

【答】賃金水準や物価水準が通常合理的な範囲を超える価格の変動があった場合、発注者と受注者で負担を分担すべきとの考え方で公共工事標準請負契約約款に規定された制度である。発注者または受注者は、相手方に対し請負金額の変更を請求でき、請求後協議し、内容を精査した上で、妥当と判断した場合に契約変更を行うものである。

北高跡地利活用

【問】中心市街地活性化において北高跡地利活用は大変重要である。市長説明では、このままの状態を維持することだが、なぜ大きな予算をかけ秋田公立美術大学に検討を依頼したのか。

【答】建築デザインに精通し、まちづくりに関する受託研究で多くの実績を上げるなど、専門的な知見とノウハウを有しており、北高跡地利活用のコンセプトの検討や活用方策の整理を目的として、北高跡地の利活用に関する調査業務を令和2年度から委託している。

その他の質問事項

- 人口減少対策
○令和5年7月の大雨被害への対応
○再生可能エネルギーで市民生活は豊かになるのか

菊地 時子 日本共産党

自治会館のエアコン設置への補助

【問】異常気象で猛暑や大雨、地域によっては大雪になる。暑さ対策として扇風機はあるが、定期的に集まり交流を深めている住民にとって集まるのがおっくうになる。エアコン設置へ補助する考えは。

【答】能代市地域集会所建設費等補助金により、自治会館へのエアコン設置に対する補助を行っている。自治会館の修繕やエアコンを含めた空調設備の新設に対し助成するもので、補助率が2分の1、1自治会当たり200万円を上限としており、10年間の1期間内であれば上限200万円に達するまで再度利用することが可能となっている。

民生委員児童委員

【問】様々な課題を抱える住民への相談支援、訪問見守り活動、自然災害時の安否確認といった防災面からの活動など多様な活動に御尽力いただいている。成り手不足対策と活動費増額の考えは。

【答】自治会等から協力をいただき、交渉等により欠員の解消を図り、欠員区域は近隣の委員の協力や、市等でも相談を受け対応している。今後、自治会へ説明に伺うなど取組を続けるほか、他市の事例研究など確保策の検討も行っていく。また、民生委員児童委員協議会と意見交換しながら、活動費増額も含め活動しやすい環境づくりを図っていききたい。

その他の質問事項

- 令和6年度当初予算編成、市長の考え
○高齢者世帯へのエアコン設置補助
○自衛隊員募集事務の市の対応